

**Reunión nº 1638
Sesión especial nº 2/20 - Inaugural
47º Período de Sesiones Ordinarias
2 de marzo de 2020**

Presidencia

Ricardo Daniel Sastre
Vicegobernador de la Provincia
Presidente de la Honorable Legislatura

Secretarios

Lic. Paula Mingo
Ing. Christian Valentín Fraysse

DIPUTADOS PRESENTES

AGUILERA, María Andrea
ANDÉN, Zulema Margarita
ANTÍN, Miguel Agustín
BASKOVC, María Belén
CASANOVAS, Adriana Elizabeth
CATIVA, María Magdalena
CHIUQUICHANO, Tirso Ángel Héctor
CIGUDOSA, Graciela Palmira
DE LUCÍA, Gabriela Elizabeth
ELICECHE, Carlos Tomás
GABELLA, Xenia Adriana
GIMÉNEZ, José Antonio
GOIC, Tatiana Alejandra
GÓMEZ, Carlos
INGRAM, Roddy Ernesto
LÓPEZ, Antonio Sebastián
LLOYD JONES, Leila
MANSILLA, Mario Eduardo
MANTEGNA, Carlos Hugo
MONGILARDI, Emiliano José
NOUVEAU, Pablo Sebastián
PAGLIARONI, Manuel Iván
PAIS, Juan Horacio
SASO, Selva Mónica
WILLIAMS, Claudia Mariela
WILLIAMS, Rafael

DIPUTADA AUSENTE CON AVISO

ARTERO, Rossana Beatriz

SUMARIO

I - APERTURA DE LA SESIÓN

II - MENSAJE DEL SEÑOR GOBERNADOR DE LA PROVINCIA, ESCRIBANO MARIANO EZEQUIEL ARCIONI

III - CIERRE DE LA SESIÓN

- I -

APERTURA DE LA SESIÓN

- En Rawson, en el recinto de sesiones de la Honorable Legislatura del Chubut, a dos de marzo de dos mil veinte, siendo las 16:30 ingresa el señor Gobernador de la Provincia, escribano Mariano Ezequiel Arcioni, acompañado por los señores diputados que fueron designados para integrar la Comisión de Recepción, y ocupa su lugar en la Mesa de Presidencia.

- Aplausos.

- De pie, autoridades y público presente entonan el Himno Nacional.

SR. PRESIDENTE (Sastre): Buenas tardes.

Siendo las 16:35 horas, con la presencia de veintiséis señores diputados en el recinto y uno ausente con aviso, se declara abierta la sesión inaugural convocada para el día de la fecha a fin de recibir el mensaje del señor Gobernador de la Provincia, según lo prescripto en el artículo 131º de la Constitución Provincial.

Sobre sus bancas se encuentra el Orden del Día de la presente sesión, el que de no mediar observaciones se dará por aprobado; por la afirmativa.

- Se vota.

Aprobado.

Señor Gobernador, dando cumplimiento a lo prescripto por el artículo 131º de la Constitución Provincial, lo invito a transmitir su mensaje a la Honorable Cámara y al pueblo de la Provincia del Chubut.

- II -

MENSAJE DEL SEÑOR GOBERNADOR DE LA PROVINCIA

SR. GOBERNADOR (Arcioni): Muy buenas tardes a todos.

Señor Presidente de la Honorable Legislatura y Vicegobernador, Ricardo Sastre; señores diputados provinciales, diputados nacionales, senadores nacionales, intendentes, jefes comunales, fuerzas armadas, fuerzas de seguridad y autoridades judiciales.

En especial quiero agradecer la presencia de los compañeros, autoridades y funcionarios nacionales José Gliniski, Julián Leunda y el amigo Fernando "Chino" Navarro muchísimas gracias por estar, es una muestra más al federalismo que nos impone nuestro señor Presidente. Gracias.

- Aplausos.

Hoy comienza un nuevo período de sesiones ordinarias en esta querida Honorable Legislatura del Chubut y, antes de dar mi mensaje a la Cámara y al pueblo de Chubut, no puedo dejar de reconocer que esta Casa de Leyes fue mi lugar también, al presidirla con honor y orgullo durante dos años.

Esta vez, luego de haberlo hecho antes, por las circunstancias que me llevaron a ello, doy mi primer discurso inaugural como gobernador electo por el mandato popular de los chubutenses. Mis palabras son para todos y cada uno de los casi 600.000 habitantes de esta provincia que amo y a quien le debo mi servicio, mi vocación, mi trabajo y mi compromiso.

Este mensaje no se sustentará en lamentos interminables para la coyuntura social, económica y financiera que atraviesa la provincia y la Nación. Porque lejos estoy hoy de eso, lejos estamos de eso.

Creo que hay muestras claras de un cambio esencial en la construcción de un proyecto común, gestos de diálogo y confianza entre todos los sectores, que es el único camino válido para la búsqueda de soluciones.

Gobierno con convicción, con fortaleza y esperanza. Con determinación para las decisiones que hagan falta, con diálogo para la búsqueda de consensos, con entereza para afrontar las dificultades y con la humildad necesaria para aprender de los errores. Con transparencia, fundamental para saber dónde estamos y hacia dónde queremos ir. Con creatividad e innovación para encontrar alternativas, para hacer de las crisis nuevas oportunidades para estar mejor. Y con entrega y vocación: si cada chubutense se levanta por la mañana a trabajar y dignificar con ello su futuro, ¿por qué no lo haremos los funcionarios públicos, que somos servidores del pueblo?

Puedo mirarlos a los ojos y decirles que desde que me levanto hasta que me acuesto, dejo todo de mí para que estemos cada día mejor. Y eso valoro y busco en mi gabinete también. Eso es lo que los chubutenses esperan de quienes gobernamos y tenemos una responsabilidad pública.

No me cansaré de repetir que no podemos permitir una sola pelea absurda, banal y egoísta, mientras haya un solo chubutense que la esté pasando mal.

- Aplausos.

Por eso celebro la unidad que estamos logrando para poner juntos a Chubut de pie.

La política debe ser entendida, honrada y ejecutada siempre como la búsqueda permanente de hacer una mejor sociedad donde vivir y de dejar el mejor legado para nuestras próximas generaciones. Ése fue, es y será mi mayor compromiso.

Mucha angustia han causado las consecuencias de las políticas neoliberales del gobierno nacional de estos últimos cuatro años.

Los hombres de bien de esta querida Provincia tienen la templanza, la fortaleza y la historia de haberse siempre levantado cuando las dificultades golpearon sus puertas.

Por eso, a pesar de todos los palos en la rueda, este Gobernador y su equipo siguen andando. Que el contexto nos ha multiplicado los desafíos, no hay dudas, pero también nos ha hecho redoblar los esfuerzos. Estoy más fuerte que nunca para gobernar esta Provincia, con todos y cada uno de los chubutenses.

- Aplausos.

El camino se va allanando y estoy seguro de que estaremos mejor. Quedan cuatro años por delante y, por supuesto, un futuro mucho más a largo plazo, que estoy convencido nos encontrará aún más orgullosos de ser chubutenses. Y eso depende de todos y cada uno de nosotros.

Lo hacemos y lo seguiremos haciendo con pasos firmes. Tengo la certeza de que pronto podremos mirar atrás y ver la gran huella que estamos construyendo. La huella de haber ordenado el Estado, de haberlo vuelto eficiente, humanizado y más cerca de los chubutenses, más ágil y moderno, más justo y sin distancias, más digno e igualitario; más desarrollado e incluido en una Argentina Federal, que valore y reconozca lo que históricamente aportamos y lo que esencialmente somos y podemos ser: Chubut, una maravillosa Provincia, llena de oportunidades.

Hablo sin eufemismos, como lo vengo haciendo desde el principio. La realidad económica y financiera de la Provincia es delicada. Y esta situación, en gran parte, es el producto del fuerte endeudamiento en dólares que ha adquirido Chubut en los últimos años.

Hablar de culpables hoy sería un error. Yo hoy estoy aquí y me hago cargo de gobernar en estas circunstancias.

Son aproximadamente 951 millones de dólares, concentrados en un título de 857 millones de dólares y estamos cumpliendo con los vencimientos correspondientes a los pagos de capital e intereses. Como debe ser, honrando las obligaciones adquiridas.

Estos empréstitos se tomaron en contextos económicos e históricos distintos a los actuales, con un Poder Ejecutivo que solicitó el endeudamiento y un Poder Legislativo que lo autorizó.

Discutir el uso que se ha hecho de los mismos merece un debate aparte. Lo que no podemos perder de vista es el objetivo máximo y el desafío diario de este gobierno: salir de una vez por todas de esta difícil coyuntura, como así también comenzar a trazar un camino de crecimiento que incluya como prioridad máxima el bienestar de todos los ciudadanos.

El equipo económico está trabajando para lograr mejores condiciones de pago de la deuda que, una vez logradas, redundarán en una disminución de los montos de vencimientos por venir, aliviando la situación asfixiante actual.

Que los casi 600.000 chubutenses podamos mejorar nuestra realidad y nuestro futuro, depende de la capacidad y madurez que tengamos para entender que éste es el camino. Un paso más que tenemos que dar juntos.

Por eso la siempre renovada convocatoria a todos aquellos que quieran sumarse y aportar a este objetivo común: el desarrollo de punta a punta de la Provincia del Chubut.

La situación económica afectó a todos. Los altos índices de inflación fueron un enemigo invencible para toda la sociedad, pero especialmente para aquellos que menos tienen; y por ellos, tenemos que redoblar los esfuerzos.

Desde hace algunos meses los sueldos del sector público en Chubut se pagan de manera escalonada, por rangos según los montos.

Una medida antipática, que no fue grata tomar, pero no les quepa ninguna duda de que yo soy el primero que quiere volver a darles previsibilidad a los agentes públicos respecto de su merecido salario.

Decidimos atravesar esta crisis sin dejar a ningún trabajador en la calle. Y lo más importante, reconocimos y jerarquizamos al empleado estatal como nunca se hizo en la historia de Chubut.

También se priorizaron sus necesidades en materia de salud. Garantizamos la transferencia de fondos a la obra social que permitieron la estabilidad de la misma, con el acompañamiento de los prestadores y los afiliados.

Respecto al régimen previsional, nuestra Caja de Jubilaciones tiene actualmente el haber medio previsional más alto de la Argentina, ascendiendo el mismo a \$ 85.000.

Redoblamos el compromiso y somos sumamente responsables para que nuestro sistema previsional siga siendo uno de los mejores del país.

Hoy con dificultades, es cierto, los servicios esenciales del Estado se siguen prestando, con el máximo esfuerzo posible.

Mi agradecimiento y respeto a todos los chubutenses que, con el ejemplo del trabajo, dignifican y hacen grande a nuestra provincia.

El Estado no se detuvo ni se va a detener. Y ya estamos trabajando en la planificación y construcción de ese futuro mejor, del que todos hablamos, pero que requiere la dedicación y entrega absolutamente de todos.

Diversificar la matriz productiva y apostar a la fuerte consolidación de la industria y la producción ya instalada, forma parte de la agenda de gobierno.

Tenemos la decisión mayúscula de impulsar y acompañar a todas aquellas actividades productivas incipientes, que existen y comienzan a desarrollarse en nuestro territorio.

Queremos que Chubut siga siendo uno de los motores de desarrollo más importantes de Argentina.

Confío en que las políticas nacionales en materia económica volverán a consolidarse en una dirección que priorice la producción nacional. Y hay muestras claras de que éste es el camino que eligió el Presidente de la Nación, Alberto Fernández.

Chubut es la tercera provincia de mayor superficie entre los distritos continentales de nuestro país, sólo superada por Buenos Aires y Santa Cruz.

Los casi 225 mil kilómetros cuadrados de superficie y la dispersión de los centros más poblados y también los más pequeños, obligan a fortalecer un Estado presente, eficiente y ágil.

Somos una de las provincias con mejores índices de prestaciones de servicios de agua potable y gas; y estamos impulsando un proyecto genuino, sostenible y a largo plazo en materia de energía eléctrica, que permitirá garantizar a la población de Chubut el acceso a todos los servicios esenciales.

La lejanía no está definida por los kilómetros que a un pueblo lo separan de la capital, sino por sus oportunidades de crecimiento y desarrollo.

Queremos una provincia, integrada, federal e inclusiva, sin regionalismos. Que los servicios básicos sean una realidad palpable para nuestros vecinos, es un paso más que debemos dar todos juntos.

En cuanto a la política energética, quiero destacar, en primer lugar, la importancia que otorgamos a la necesidad de estructurar una política de Estado que constituya un eje medular y vertebrador del proyecto estratégico de Chubut.

Desde el comienzo de la gestión se continúan atendiendo los problemas urgentes, pero con el espíritu de contar con un plan a largo plazo.

Nos encontramos trabajando en la construcción de escenarios de energía planificados, en clara señal de que es nuestra provincia la que debe aprovechar y desarrollar la enorme potencialidad que tenemos en materia energética, distribuida a lo largo de todo el territorio.

Este plan estratégico contiene entre sus preceptos los criterios de integración regional, diversificación, eficiencia y desarrollo ambientalmente sustentable.

Se estructura como pauta orientadora para todos los actores: empresas, consumidores y sectores públicos; valorando como siempre el aporte y el acompañamiento de distintos gremios en especial el acompañamiento del gremio de Luz y Fuerza.

El diseño y organización de las políticas sectoriales para una provisión segura, confiable y de mínimo costo de los productos energéticos y con el justo aprovechamiento de los recursos naturales, sé que es un paso más que también vamos a poder lograr todos juntos.

En esa sintonía, y desde el punto de vista institucional, se ha normalizado el funcionamiento del Ente Regulador Provincial de los Servicios Públicos, con jurisdicción en todo el territorio provincial; articulador fundamental de este proceso, particularmente en su incidencia para la revisión tarifaria integral.

A la industria hidrocarburífera, que constituye un elemento identitario de nuestra historia, se agrega la perspectiva de la producción de energías renovables, definiéndonos como un gran aportante -en conjunto con el resto de las provincias patagónicas- del respaldo energético que nuestro país requiere para el desarrollo de todo su potencial productivo.

Chubut es la provincia con mayor generación de energía renovable del país y en 2019 obtuvo el primer puesto entre las jurisdicciones con más desarrollo de proyectos en la materia. Nuestros veintiún parques eólicos, ubicados en Puerto Madryn, Rawson, Trelew, Garayalde y Comodoro Rivadavia, con una potencia instalada de 1098 MW y una producción de 433,7 MW, producen la mayor cantidad de energía que se inyecta al sistema argentino de interconexión.

Con el orgullo que nos genera y representa decir esto, también hay una discusión que nos debemos dar, desde la responsabilidad social empresarial y la solidaridad que necesita la provincia, más en estas circunstancias.

Confío que, a través del diálogo y con el compromiso genuino de todos los sectores involucrados, acordemos condiciones justas en la tributación de esta riqueza que reflejen mayores y mejores beneficios para todos los chubutenses.

Existe para nosotros una prioridad insoslayable, que es equiparar en todo el territorio provincial la infraestructura que permita llevar a cada localidad del interior energía eléctrica de manera firme y sólida.

Lograr ese objetivo, no sólo constituirá un acto de justicia con los habitantes de nuestra provincia que no han gozado de la prestación de servicios públicos esenciales en las mismas condiciones que los que viven en las ciudades más pobladas, sino que permitirá rediseñar un modelo productivo de inclusión social y territorial, superando las asimetrías actuales.

Por ello, habremos de otorgar prioridad, en el marco del plan estratégico de infraestructura, a la construcción del interconectado provincial de energía eléctrica, aprovechando las conexiones físicas actuales y la complementariedad de los recursos de la región.

Esta obra signará el futuro de Chubut, aportando una perspectiva de integración reparadora de la actual situación.

Debemos construir, de manera responsable y sensata, un acuerdo integral de sustentabilidad de los servicios públicos esenciales, con parámetros, metodologías, estándares técnicos, y fundamentalmente, un marco tarifario común, basado en un análisis real de las estructuras de costos.

En esta transición hacia el plan estratégico bajo diseño, estamos convencidos que lograremos superar la situación de endeudamiento actual de las cooperativas y del Estado Provincial con la Compañía Administradora del Mercado Mayorista Eléctrico (CAMMESA).

Para esto es necesario moldear y transformar los compromisos aquí asumidos en acuerdos sociales y políticos, capaces de plasmarse en acuerdos legislativos, que establezcan pautas de fondo, constituyéndose la política energética del Chubut en una verdadera política de Estado, que perdure en el tiempo independiente a los ciclos de gobierno.

En materia de hidrocarburos, seguimos siendo el primer productor de crudo del país. El 30% lo aporta Chubut, el 27% Neuquén y el 17% Santa Cruz.

Las medidas nacionales tomadas por el gobierno anterior impactaron negativamente en las arcas provinciales, con una disminución de la recaudación de 2.200 millones de pesos. Pero aun en este contexto, la provincia mantuvo el crecimiento de la producción.

A través del diálogo permanente con las operadoras y los gremios, y el monitoreo de las inversiones en la Cuenca del Golfo San Jorge, se logró un incremento de la producción del 1,8% respecto de 2018, sumado al ya obtenido en dicho año, que fue del 6%.

Actualmente la provincia cuenta con 56 áreas, 21 de exploración y 35 de explotación, con un total de 16 empresas operando, en concesiones que incluyen 106 yacimientos, que producen casi 9 millones de m³/año de petróleo y más de 3 millones de m³/año de gas.

A través de la Subsecretaría de Fiscalización y Control, se audita diariamente la producción, las entregas en terminales y embarques a distintos destinos ya sea del mercado interno, que representa el 65% del total, como del mercado externo, que representa el 35%.

- Aplausos.

Quiero destacar que se obtuvo un efectivo cumplimiento de los planes de inversión por parte de las operadoras y en algunos casos hasta fueron superados. Sin dudas, este esfuerzo se reflejó en el mantenimiento de las fuentes laborales y la actividad de la industria.

Acá no puedo dejar de mencionar el acompañamiento de siempre de los sindicatos de petroleros, privados y jerárquicos; gracias, Omar Ávila y José Llugdar...

- Aplausos.

... como así también a los obreros de la UOCRA...

- Aplausos.

... por ser parte del diálogo periódico y trabajo mancomunado en beneficio del trabajador y la provincia. Muchísimas gracias.

- Aplausos.

Terminamos el año con 71 equipos, entre los de perforación, workover y pulling.

También se pusieron en valor yacimientos que tenían estancada su producción, incrementando la inversión, la actividad de las pymes de la región y los puestos de empleo, generando más ingresos y beneficios para todos los chubutenses.

Durante 2019, se avanzó con la distribución de garrafas y cilindros de gas licuado de petróleo en el interior, con más de 240 puntos de provisión y presencia en 60 localidades, parajes y comunas rurales de la provincia.

Este año redoblamos nuestro esfuerzo para asegurar el abastecimiento de gas envasado en zonas alejadas de la provincia, haciendo cumplir el rol del Estado como instrumento integrador y regulador de la actividad económica.

La red provincial de estaciones de servicio PetroChubut muy pronto contará con una nueva boca de expendio en la localidad de Ricardo Rojas. Hace un año anunciamos su construcción en este mismo recinto y su inauguración será en el mes de mayo, próximamente.

- Aplausos.

La planificación es continuar ampliando la red con la estación de servicios en Río Senguer y en El Maitén, sumando más servicios y beneficios para toda la comunidad.

Una mención muy especial merece el diálogo que hemos iniciado con los gremios de los sectores de la salud y la educación en estos últimos meses.

Este gobierno ha realizado un esfuerzo enorme desde el punto de vista económico para saldar los acuerdos paritarios firmados en 2019, porque como dije honramos nuestras obligaciones. En este sentido, también sabemos que aún hay sectores con quienes tenemos pendiente sanear estas deudas, y a ellos quiero decirles que este equipo de gobierno lo tiene presente.

Celebro que este inicio lectivo 2020 haya recibido a miles de niños chubutenses en las aulas y lamento que el esfuerzo del gobierno y el gremio para cumplir con lo acordado no haya alcanzado.

Con el paro de actividades, no hay ganadores. Somos todos perdedores...

- Aplausos.

... principalmente los chicos que se han visto privados de comenzar las clases como soñaron. Porque además de su obligación, es un derecho inalienable, y un espacio de contención social muy importante complementario a la educación de sus hogares. Sin educación no hay futuro y las consecuencias son irreversibles.

Debatamos todo lo que haga falta, respetemos el derecho a huelga, pero con los chicos estudiando y los maestros enseñando.

- Aplausos.

Reivindico el diálogo como el único camino posible para alcanzar los acuerdos. A veces no son los mejores, a veces son los posibles.

Por eso mi reconocimiento y agradecimiento especial a todos aquellos que comprenden que sólo nosotros, los adultos, podemos dar un paso más para darles a nuestros jóvenes un mejor futuro.

El acatamiento al paro es muy bajo, pero no por ello insignificante. No podemos permitir un año más, como el que pasó, con un solo niño perdiendo la oportunidad de estudiar.

- Aplausos.

En honor a todos los niños de nuestra provincia, renuevo mi pedido de cordura, solidaridad y conciencia, y que el diálogo que comenzamos hace meses atrás hoy se vea reflejado en decisiones que nos engrandezcan a todos. Cada uno desde su lugar, poniendo a disposición todo lo que está a nuestro alcance para garantizar el derecho de quienes más lo necesitan.

En materia de infraestructura escolar se han hecho reparaciones y mantenimiento de instituciones que estaban postergadas y fueron mínimas durante muchos años, y que incluye a más establecimientos escolares durante el 2020. Claramente esto no se logra de un día para el otro. Por eso es tan importante dar este paso, a pesar de las dificultades.

En los próximos días será presentado el proyecto de ley que modifica el fondo de infraestructura escolar para que sea certero, previsible y permanente en el tiempo. El arreglo de las escuelas no es un plan de verano o invierno, tiene que ser un plan de gobierno.

Aquí también es fundamental el trabajo mancomunado con los municipios y comunas, que tanto agradezco por la gran predisposición y colaboración que han tenido en estos últimos tiempos con la ayuda para mantener las escuelas, muchísimas gracias intendentes.

- Aplausos.

Con dirigentes que entienden que la provincia es una sola, que debemos dejar a un lado los colores políticos y levantar la única bandera que realmente importa: la de nuestros chubutenses. Así, el resultado es más soluciones, reales, palpables y concretas.

Y lo más relevante, en estos pasos que vamos dando, es lo que proyectamos a futuro. Estamos diseñando un plan estratégico de educación con la mirada en la modernización y digitalización de plataformas de contenidos, reformas pedagógicas y cambios administrativos para el reordenamiento y aprovechamiento eficiente de los recursos.

Además, contempla el diálogo permanente con todos los actores de la educación, desde una visión interdisciplinaria, holística e integral.

Respecto a la educación superior, la Universidad del Chubut continúa creciendo y consolidándose en todo el territorio provincial, con una oferta educativa diseñada para fortalecer el progreso productivo regional. Con orgullo podemos decir que desde el año pasado está reconocida como parte del sistema universitario nacional.

- Aplausos.

Desde su nacimiento fue pensada para que nuestros jóvenes estudien y trabajen en Chubut; y a la fecha contamos con nueve carreras gratuitas de grado y pregrado, más de 2.500 alumnos regulares en las sedes de Esquel, Puerto Madryn, Gaiman y Rawson, y 125 graduados en toda la provincia que ya se encuentran trabajando en nuestra querida provincia.

- Aplausos.

En materia de infraestructura, el año pasado se invirtieron 877 millones de pesos, especialmente en la reactivación de obras que habían quedado demoradas y en ejecución de otras nuevas.

Este año la inversión ascenderá a 1.950 millones de pesos. Porque entendemos que es la que nos permitirá el desarrollo social, económico y productivo de la provincia. Pero especialmente, que es trascendental una correcta planificación de los recursos para dar pasos firmes en proyectos emblemáticos para nuestras localidades.

Por dar algunos ejemplos: contemplamos la finalización de las obras reactivadas el año último -las que estaban paralizadas-, y se ejecutarán escuelas en Puerto Madryn, El Hoyo y Comodoro Rivadavia.

En Comodoro también se construirá el Centro de Formación Profesional 803...

- Aplausos.

... y se seguirán realizando refacciones en el Hospital Regional, que se sumarán al nuevo laboratorio central, la ampliación de la terapia intensiva, el equipamiento de la morgue, los nuevos consultorios y el avance de obra de la terapia intermedia.

Por otro lado, se ampliarán los hospitales de Esquel y Lago Puelo, y el Materno Infantil de Trelew, y se construirá el nuevo hospital de Epuyén; como también, ya se está reactivando el querido hospital de Rawson, el Santa Teresita.

- Aplausos.

Seguimos equipando nuestros centros de salud con tecnología esencial, como los mamógrafos, tomógrafos -recientemente en Puerto Madryn y Comodoro Rivadavia-; digitalizador de rayos, ambulancias de alta complejidad, entre otros. Cabe aclarar que es la primera y única vez en la provincia que cuenta con el 100% de cobertura médica en todos y cada uno de los centros de salud de nuestra provincia.

- Aplausos.

En Rawson construiremos el gimnasio municipal, un pedido histórico de los vecinos...

- Aplausos.

... y llevaremos a cabo las ampliaciones del puerto, poniéndolo en valor, por ser uno de los más importantes de la Patagonia, y que tanto aporta a la provincia y a la Nación.

Así también se colocarán defensas en el muelle de Camarones, inversiones fundamentales para la industria pesquera.

En materia de viviendas, durante el 2019 se implementaron diversos procesos y nuevas políticas de financiación y refinanciación que permitieron un aumento en la recaudación del Instituto Provincial de la Vivienda, redundando en beneficios para el sistema de vivienda social.

Así, el año pasado finalizamos más de 700 soluciones habitacionales y ya se dio inicio a 267 viviendas que se construirán en su totalidad con fondos propios, que junto con otras en ejecución suman 1.124 viviendas en todo el territorio provincial, junto con 190 mejoramientos y 7 obras de infraestructura.

Este mes, marzo, comenzará la primera línea de financiamiento de créditos individuales para vivienda única que, además de dar soluciones habitacionales reactivará la obra pública y la economía local vinculada a la construcción.

Compartimos la alegría de las familias cada vez que entregamos las llaves que dan acceso al techo propio.

- Aplausos.

Estos sueños cumplidos queremos verlos en cada rincón de Chubut, en el marco de una política inclusiva, con igualdad y mejor calidad de vida para todos.

En esta línea, celebramos las medidas del Gobierno Nacional para los que menos tienen y los que más nos necesitan. Firmamos la adhesión de Chubut al programa Argentina contra el Hambre, que implican 12 mil tarjetas sociales para toda la provincia.

Así también, adherimos al programa nacional Remediar, que garantiza un mayor acceso a medicamentos gratuitos, en sectores vulnerables de la sociedad. Sin dudas, es un renacer de una política que no sólo tiene un contenido sanitario sino social, donde la solidaridad volverá a reinar dentro del sistema de salud.

- Aplausos.

Convencidos de que tenemos que dar todos juntos un paso más hacia un Chubut y una Argentina más inclusiva, es que fuimos una de las primeras provincias en adherir a la Ley Micaela. Y durante el 2019 ya comenzamos a implementar el programa permanente de capacitación institucional en género y violencia contra las mujeres en los tres Poderes del Estado.

- Aplausos.

Ya entregamos los certificados a los primeros egresados del curso "Introducción a la función pública con perspectiva de género", y seguimos avanzando en políticas y acciones sobre esta problemática.

Asimismo, también fue Chubut una de las primeras provincias en cumplir con el cupo laboral trans...

- Aplausos.

... Asegurando la igualdad de oportunidades en nuestras áreas del Estado. Abrazamos la lucha contra la discriminación y estigmatización, y vamos a seguir trabajando para asegurar el acceso y el pleno ejercicio de los derechos de todos los chubutenses, con especial foco en los sectores de la población más perjudicados.

Más pasos juntos que tenemos que dar.

Con la apertura de nuevos mercados a nivel internacional, Chubut se convirtió en la provincia que mayor cantidad de kilogramos de cerezas exportó por primera vez a China.

Asimismo, el 90% de la lana que se exporta desde Argentina es chubutense, representando el sector lanero la cuarta economía provincial, después de hidrocarburos, pesca y aluminio.

- Aplausos.

Somos la cuarta provincia exportadora del país, y tenemos el firme compromiso de potenciar a los distintos sectores y acompañar las inversiones.

Trabajaremos en conjunto con el Gobierno Nacional, proponiendo alternativas de disminución de retenciones a las exportaciones de nuestras economías regionales, como son la lana, la pesca y las cerezas.

En relación a los productores ganaderos, también estamos solicitando la consideración como economía regional y que se recupere el criterio de distribución de la ley ovina como era hasta el 2017.

En cuanto a la pesca, el sector continúa generando mano de obra local y genuina. Tenemos la flota pesquera más moderna de toda la Argentina.

Hace poco presentamos un proyecto, que estamos trabajando con el Ejecutivo Nacional, que permitirá generar mejores condiciones para que el sector privado pueda invertir y desarrollarse, reactivando las economías regionales, exportando valor agregado y creando empleo genuino.

- Aplausos.

Tanto Chubut como el país transitan un contexto que nos desafía a encontrar alternativas creativas e innovadoras para no perder la mirada en el futuro, más allá de atender las necesidades del presente.

Sabemos que contaremos con la decisión política de nuestro Presidente Alberto Fernández, que desde siempre mostró su apoyo y reconocimiento a todo con lo que contribuye a Nación nuestra Patagonia Austral.

La política de desarrollo productivo da un paso más en este horizonte. Por dar algunos ejemplos: el año pasado se aprobó la ley para la creación de la agencia de desarrollo, inversiones y promoción de las exportaciones de la provincia del Chubut.

Se realizaron innumerables acciones para acompañar a nuestros productores ganaderos, como por ejemplo la encuesta digital pecuaria, la creación del DUT (documento único de tránsito) y el programa Chubut Regenera orientado a la producción sustentable y manejo holístico de pastizales.

En lo que respecta a sanidad animal, Chubut es la única provincia continental libre de sarna en ovinos.

En relación a la problemática de las tierras tomadas en campos privados, la posición de este gobierno va a ser siempre la de defender la propiedad privada.

Por otro lado, se creó y desarrolló el sello de distinción "Origen Chubut", con la ley que lo sustenta y que permitirá el fortalecimiento de productores y emprendedores en los mercados internos y externos, dándole identidad a nuestros productos, de los que sentimos el mayor orgullo.

Entre otros logros, también creamos el Centro de Desarrollo Económico de la Mujer en Chubut, primero de la Patagonia austral.

En materia de ciencia y tecnología, en base a un fuerte trabajo en territorio, diseñamos proyectos para la innovación productiva, salud y turismo científico. Hoy en 39 localidades de Chubut ya se están ejecutando.

Un nuevo desafío es fomentar empresas de base tecnológica. Gracias al trabajo articulado entre los sectores académico, privado y público nuestra provincia ya cuenta con dos casos exitosos de empresas privadas orientadas al desarrollo de productos biotecnológicos.

El turismo es otra industria preponderante, generadora de ingresos y creadora de fuentes laborales. En los últimos años ha tenido un crecimiento extraordinario, y es nuestra decisión política profundizar en el fortalecimiento del sector para seguir posicionándonos en el país y en el mundo.

Así, después de 40 años, Chubut recuperó el manejo de 550 hectáreas de Punta Delgada en Península Valdés.

Nos encontramos en el tramo final de la consolidación de nuevas áreas protegidas, como es el caso de Rocas Coloradas y la extensión de Punta León a Punta Ninfas, como así también ya finalizamos la ampliación de la de Punta del Marqués en Rada Tilly.

En enero de este año, y gracias al esfuerzo y al trabajo conjunto con el sector privado y los municipios de la zona cordillerana, se logró más del 90% de ocupación turística en la comarca, región que a principio del año pasado se veía severamente afectada por el brote del hantavirus.

Además de revertir esta difícil situación de los prestadores turísticos y el impacto en las economías regionales, hoy podemos decir que contamos con un protocolo para el tratamiento de casos sospechosos de esta enfermedad, reconocido por el Ministerio de Salud de la Nación.

- Aplausos.

Un paso más es el que daremos en materia de justicia. Avanzaremos en el envío del proyecto de reforma del Código Procesal Civil y Comercial de la Provincia, que instaura la oralidad en los procesos judiciales, volviéndolos más ágiles y expeditivos.

Además, enviaremos el proyecto de ley para dar autarquía financiera al Poder Judicial. Y enviaremos los pliegos para completar los integrantes de las distintas salas del Superior Tribunal de Justicia.

La seguridad de los chubutenses es otra de nuestras prioridades. Entre los pasos más importantes que hemos dado y que daremos, estamos dispuestos a combatir el flagelo de las drogas, que es un tema que nos preocupa y ocupa.

Por eso, nos encontramos trabajando en la Unidad de Antinarcóticos de la Provincia del Chubut, que junto a la Subsecretaría de Seguridad y Prevención Económica Financiera -recientemente creada para este fin- y la Policía del Chubut, tendrán como máxima misión atacar los delitos relacionados con el narcotráfico, narcomenudeo y los delitos de corrupción y de guante blanco.

Es imperioso tener un Estado ágil, eficiente y transparente, con objetivos de gestión claros y mensurables.

Se requiere establecer una organización basada en criterios de racionalidad y eficiencia, que posibiliten una rápida respuesta a las demandas de la sociedad, dando lugar a estructuras dinámicas y adaptables a los cambios continuos. Un Estado que conozca la cantidad y calidad de los recursos con los que cuenta para la ejecución de sus objetivos, que prevea la capacitación y profesionalización permanente de sus recursos humanos, que ejerza el control de gasto público así como la transparencia de los actos de gobierno.

Esto sólo será posible con la redefinición de los procedimientos y la introducción de sistemas de gestión y nuevas tecnologías.

Es por ello que en este año vamos a avanzar en la implementación del expediente y la firma digital en la administración pública provincial, así como de otros sistemas de gestión especialmente donde se concentra la mayor asignación de los recursos del Estado, como por ejemplo educación y salud.

Estos cambios modificarán rotundamente el trabajo del empleado público de manera positiva, revalorizando su rol y tarea. Será con ellos, será con todos que llevaremos a cabo esta transformación.

- Aplausos.

Siento orgullo de todo lo que hoy les comparto, porque no se hizo sin el esfuerzo de muchos hombres y mujeres chubutenses, que con su enorme entrega ponen día a día a Chubut de pie.

Nos caímos muchas veces, es verdad, pero, también, siempre nos levantamos.

No me tembló jamás la voz para decir o decidir lo que entendí estaba bien. No me tembló jamás la mano para hacer lo correcto. Y no me temblará en absoluto para seguir gobernando estos cuatro años mi provincia.

- Aplausos.

En cuanto a los objetivos propuestos, no habrá mayor compromiso que el de este gobernador y todo su gabinete para alcanzarlos y superarlos, para gestionar lo que haga falta y buscar los consensos necesarios.

Vamos a recuperar la provincia que nos merecemos y eso nos involucra a todos. Y cuando digo a todos, es a las empresas, trabajadores, cámaras, gremios, funcionarios, instituciones y ciudadanos.

Tenemos una historia y una huella muy importante que dejar, desde hoy y para siempre. Estamos dispuestos a desterrar el retraso, la desigualdad y el abandono.

Queremos una provincia incluida de punta a punta. Queremos una provincia humanizada, que garantice los derechos a la salud, la educación, la justicia y la seguridad. Una provincia eficiente, con capacidad de respuesta en cada rincón. Con un Estado ágil y moderno. Queremos una provincia en constante crecimiento, movimiento y evolución.

- Aplausos.

Vienen meses difíciles, como expliqué, hasta tanto saldemos las deudas contraídas y recuperemos nuevamente el equilibrio fiscal. Pero sería ingenuo decir que con un parche taparemos el sol.

Por eso estamos trabajando en el plan de reestructuración del Estado y esperamos el acompañamiento necesario para que estos cambios nos permitan mirar al futuro.

El potencial de Chubut es enorme. Pondremos juntos un plan de desarrollo productivo, que resalte cada fortaleza, que conserve y proteja aquello que nos identifica, y que diversifique nuestras oportunidades de expansión local, regional, nacional e internacional.

Tenemos lana, carnes, cerezas, viñedos, minerales, petróleo, pesca, tecnología, conocimiento, turismo, valles, montañas, lagos y mar. Tenemos gente trabajadora, pujante y emprendedora. Tenemos deportistas, artistas, hacedores culturales y científicos chubutenses que nos representan en el mundo.

Tenemos amor por nuestra tierra y tradiciones. Tenemos un inmenso futuro que construir juntos y del que tenemos que seguir paso a paso.

Somos todos responsables de cómo nos ven y hasta dónde podemos llegar. Por eso necesito que me sigan acompañando, las puertas están abiertas para todos.

A los diputados de esta Cámara no les pido que pensemos igual, porque sería antidemocrático. Pensemos distinto para construir en conjunto, pero siempre con la mirada en los chubutenses y lo que necesita Chubut para crecer, salir adelante y volver a desarrollarse. Sus proyectos son más que valiosos, y encontrarán siempre en este Gobernador la predisposición y la apertura necesaria para hacer por nuestra Provincia; respetando la independencia de Poderes, por supuesto, pero abrazando el sentido que nos atraviesa a todos: trabajar juntos por el pueblo que nos eligió.

Queridos chubutenses: dejaremos huella. Y lo haremos a paso firme.

En Chubut hay recursos, oportunidades y hombres de bien. En Chubut, si es con todos, ¡hay futuro! Y así dejó formalmente inaugurado el 48º Período de Sesiones Ordinarias 2020 porque vamos a ser una gran Provincia.

¡Muchas gracias!

- Aplausos.

- III -

CIERRE DE LA SESIÓN

SR. PRESIDENTE (Sastre): Agradecemos el mensaje, despedimos formalmente al señor Gobernador y, cumplido el objeto de la sesión, damos por finalizada la misma.

- Aplausos.

- Eran las 17:35.

Edgar Lloyd Jones
Director
Cuerpo de Taquígrafos
Honorable Legislatura
Provincia del Chubut